

Iztapalapa es reconocida como la alcaldía más transparente de CDMX

El Instituto de Transparencia distinguió a la alcaldía por su compromiso con la rendición de cuentas y acceso a la información

Transparencia

Gerardo Mayoral

metropoli@cronica.com.mx

Iztapalapa fue reconocida como la alcaldía más transparente de la CDMX al garantizar el derecho a la información y la rendición de cuentas en la actividad gubernamental con eficacia para quien la solicite.

Durante la entrega del reconocimiento otorgado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFO CDMX), la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, destacó la importancia de la transparencia como un compromiso integral de las instituciones para garantizar el derecho a la información y la rendición de cuentas en la actividad gubernamental.

Indicó que recibir el reconocimiento del INFOCDMX, para la alcaldía Iztapalapa responde a un ejercicio de congruencia, ya que la rendición de cuentas y transparencia la hace por convicción y no sólo por obligación, como lo mandata la primera Constitución de la Ciudad de México, en la que, dijo la alcaldesa, participó como diputada local en la aprobación de la primera Ley de Transparencia y se instaló el primer Instituto de Transparencia, toda vez que se elevó a rango constitucional el derecho de la población para acceder a la información.

“Tenemos el compromiso por convicción y no sólo obligación, como lo mandata la Ley de Transparencia, porque ejercemos un gobierno consistente en la rendición de cuentas y acceso a la información, ya que alcanzamos la distinción de la máxima calificación, comprometidos en elevar los derechos de la población para el acceso a la información y transparencia en la actividad gubernamental”, resaltó Brugada Molina.

Señaló que la anterior administración se encontraba en el lugar 39 de 49 dependencias evaluadas, por lo que estaba re-

probada en transparencia con menos de 50 por ciento, y por ello en su administración se emprendió un modelo de atención pública con base en la Ley de Transparencia, contrario a otras alcaldías que inventan inundaciones para destruir documentos de obras inmobiliarias.

“En Iztapalapa hicimos todo para garantizar y alcanzar el 100 por ciento en transparencia y mantenerlo todos los años, ya que implica convicción y exponer a la población la transparencia de su gobierno; todos los contratos de obra están en Internet y todos los procesos de licitación o adjudicación se pueden verificar, y cualquier persona puede acceder a los datos públicos y administrativos en lo que refiere a programas operativos anuales, programas de obras, presupuesto participativo, sesiones del Consejo, entre otros.”

SE HAN RESPONDIDO 11 MIL 355 SOLICITUDES DE ACCESO A LA INFORMACIÓN

Clara Brugada señaló que con base en este cumplimiento de trabajo se han respondido 11 mil 355 solicitudes de acceso a la información y 265 solicitudes de derecho, acceso, rectificación, cancelación y oposición de datos personales, cuyo trabajo se hace en conjunto con todas las áreas de manera integral, con lo que se construye la democracia en un gobierno abierto, comprometido con la transparencia, y por ello se consideró garantizar el acceso a toda la información pública para que toda la población esté informada y exija la rendición de cuentas.

Enfatizó que Iztapalapa ha sido proactiva en el acceso a la información para cumplir con la responsabilidad de lograr un gobierno abierto cercano a la gente, comprometido con la transparencia y la protección de los datos personales y el combate a la corrupción, ya que, dijo, “creamos 21 sistemas y se modificaron 45 para mantener actualizados los datos personales de las y los ciudadanos”, y desde el portal de internet hay preguntas frecuentes para fortalecer el acceso a la información.

Al respecto, el coordinador de la Comisión de Datos Personales del Sistema Nacional de Transparencia, Arístides Rodrigo Guerrero, tras exponer en náhuatl la introducción de la Constitución de la Ciudad de México, destacó el énfasis que hay en transparencia y vincu-

lación con la alcaldía Iztapalapa, porque pasó de un 10 al 100 por ciento en calificación, sostenido desde hace más de tres años; recordó que en la explanada de esta alcaldía el INFOCDMX realizó una audiencia en público de manera histórica que luego ha sido un modelo que se aplicó en varias alcaldías.

Sostuvo que al adquirir la alcaldía Iztapalapa la máxima calificación, también se convierten en aliados de la transparencia, porque a través de las cifras los comisionados aportan diagnósticos técnicos para señalar distintos procesos de evaluaciones en sujetos obligados. Expuso que en Iztapalapa, en 2018 recibieron la administración con 41.1% en transparencia, y a partir de ahí, en su segunda evaluación, subió a 99% de calificación; ésta se mantuvo en 100% en 2021 y la tercera evaluación se volvió a realizar y su resultado es que se ha sostenido en 100%, la máxima calificación, como la única alcaldía en alcanzar el primer lugar en transparencia.

EJEMPLO DE RESPONSABILIDAD

“Esta máxima evaluación la logró la alcaldía Iztapalapa, y la ha sostenido, lo que demuestra que es una aliada en cumplir la Ley de Transparencia y es un ejemplo de responsabilidad ante su población para conocer su trabajo en todas las áreas, por lo que se aplican también retos para trasladar el entorno digital para que se aplique desde los dispositivos móviles, ya que la población ocupa 4.8 horas diarias y sería lograr la accesibilidad desde ahí de manera incluyente a toda la población e incluso a débiles visuales con comandos de voz”, señaló.

En su oportunidad, el senador de Morena, César Cravioto, señaló que “en plena alcaldía Benito Juárez, donde se ubica el INFOCDMX, el alcalde Taboada está reprobado por no transparentar su gestión y son oscuros en rendir cuentas a la población, contrario al ejemplo que expone la alcaldía Iztapalapa al demostrar que ha sostenido la máxima calificación en cumplir la ley de Transparencia”.

